

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

SE CONTEMPLA EXTENSIÓN DE HORARIOS

La Región contará con 13 albergues para 1.710 personas y un total de 400 camas para el invierno

De acuerdo al Anexo Calle del Registro Social de Hogares actualmente en la Región del Biobío existen más de 1.700 personas en situación de calle, a las cuales se les busca asistir en diversas medidas y a través de diferentes programas del Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Acercándose el invierno la preocupación se enfoca en la necesidad de camas para recibir personas sin hogar en albergues.

Este año se planifica contar con una oferta inicial de 400 camas, para lo que se están preparando desde la Seremi de Desarrollo Social y Familia. En 2023, en un comienzo hubo 300, pero durante el peak del invierno se llegó a las 390. Lo anterior, llevó a tomar la decisión de contar con ese número para 2024, las que estarán distribuidas en los 13 albergues que tiene la Región del Biobío.

Además existen cuatro rutas médicas: una en Concepción, otra en Talcahuano, las dos restantes se encuentran en las provincias de Arauco y de Biobío. "Estamos avanzando de manera importante en el tema de los convenios para lograr las rutas médicas que atienden directamente los puntos para personas de situación de calle. Con los Servicios de Salud de Concepción, Talcahuano, con el Servicio Arauco y Servicio de Salud Biobío", indicó el seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz.

También se contará con las Ruta Protege, en la que van directamente a los puntos calle a invitar a las personas a sumarse a los dispositivos y a lo que denominan la Escala de Superación, que son todos los dispositivos de centros temporales: el Centro de Acogida Territorial, por ejemplo.

"Nosotros estamos avanzando con el nivel central, para poder contar con este dispositivo (Centro de Acogida Territorial) en otras comunas de la Región del Biobío. Estamos avanzando en esa propuesta que tenemos que revisar con los municipios y con las Delegaciones Provinciales, porque la idea es también a futuro poder contar con este tipo de espacios también en otras provincias", explicó Hedson Díaz.

A mediados de mayo comenzarán a funcionar estos dispositivos, y de acuerdo a las condiciones climáticas, también se planifica la activación del Código Azul, sobre todo en la ciudad de Los Ángeles.

Rutas de Proximidad

La Corporación Sempiterno, es aquella que está a cargo del Centro de Acogida Territorial y también las Rutas de Proximidad.

"La ruta es en el fondo un furgón, donde una trabajadora social,

En 2023 hubo un peak de 390 camas disponibles, en el período más crudo de la época de bajas temperaturas, para las personas en situación de calle. Para este año se mantiene un número similar, pero desde el inicio de la temporada.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

el conductor y otra persona del equipo, salen en busca de nuevos puntos calle, donde hay gente que en ocasiones ni siquiera sabe que existe una oferta de dispositivos donde pueden pernoctar o el Centro de Acogida Territorial, que es donde ellos pueden ir a darse una ducha, a preparar sus alimentos", explicó Loreto Vidal, directora de la corporación.

El equipo de la Corporación, según describe su directora: "es un equipo notable que lleva mucho tiempo en esto y hace mucha contención emocional también. En ocasiones, las personas que no tienen la disposición de ir a ningún dispositivo, a veces necesitan solamen-

te conversar, que les escuchen, a lo mejor algo específico como una prenda de vestir".

Desde la pandemia esta ruta, que funciona los 365 días del año, logró reforzar su acción en época de invierno logrando trabajar de media jornada a jornada completa. "Porque en tiempo de invierno, sí que la gente necesita un espacio donde, por último, secar su ropa, sentirse un poco acogido de la crudeza del mismo invierno. Y la posibilidad de ser vinculado a algún dispositivo como un albergue", expuso Vidal.

"La verdad es que, para ser honesta, luego de la pandemia con la crisis migratoria, cambió la población de calle. Ahora tenemos a mu-

chas más mujeres en la calle, lamentablemente tenemos familias enteras con niños pequeños. Eso es una problemática que complejiza mucho más todo, si antes era complejo, ahora lo es más", planteó Loreto Vidal.

"No es un logro instalar más albergues y más rutas. El verdadero logro justamente es ir sacando a esta población que por diversos motivos ha estado en calle y que necesita un acompañamiento mucho más sistemático, un apoyo más importante", reflexionó la directora de la Corporación Sempiterno.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl